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召集單位 節目部 協理 潘天柱 會議紀錄 蔡慈婷 

與會人員 諮詢委員： 

   1. 王亞維 

2. 歐素華 

3. 林佩蓉 

節目部委員： 

1. 李貞儀 

2. 蔡慈婷 

列席： 

1. 潘筱涵 

2. 呂翌萍 

議題：110 年度 第 4 季「壹電影台」節目諮詢委員會  

發 言 人                      發 言 內 容 

主席：潘天柱 電影涉及到音樂及藝術層次，即使被列為「普級」，但內容涉及裸露藝

術美感層面，到底應該用何種標準審核處理為佳？ 

（觀看影片３分鐘） 

●討論提案： 

在電影「奧斯卡配樂大師：亞歷山大戴斯培」及「聲入奇境：經典配樂大師」介紹這

些配樂大師作品時，有用到 2005 年經典名片《我心遺忘的節奏》及 2013 年《印象雷

諾瓦》，片中部份裸露畫面，考量藝術層面是否完整呈現，及不違背音樂作品原音播出

前提下，應如何處理最能兼具？亦或改級別、時段播出為宜？ 

 

● 諮詢委員綜合意見： 

1.畫面不需剪掉，用馬賽克就好；因為片子是普級，對於一般年紀小孩子的家長，會有

道德層面的顧慮與審判，也擔心各層面觀眾不一樣的看法，加上文化面的差異，以不

影響音樂前提下，建議馬賽克可。 

2.這部片的重點不是在裸體，而是肉體腐朽面對青春最後要捉住的意境。 

3.對於裸體有禁忌的原因是：裸體需足以引發猥褻或情色的聯想，但本片無涉及猥褻及

色情層面，它是屬於很藝術的，但為保護電視台建議還是打馬賽克較妥當。 

 

結      語 

電影內容很不錯，本身就拍得很克制，審核修片有馬賽克，又無影響到音樂本質，看

起來沒有問題。 

 


